

Chronik des Flächenverbrauchsvortrages

Peter Steiert, BUND-Gruppe Herbolzheim

- 2012-02-01 Schriftliche Kontaktaufnahme mit Frau Myrtek, der Leiterin des Kath.Bildungswerkes.
Vorab war mit Bertram Jenisch, dem Vorsitzenden(?) des Pfarrgemeinderats telefonisch vereinbart worden, den Vortrag von Axel Mayer als gemeinsame Veranstaltung des Kath. Bildungswerks und der BUND-Gruppe Herbolzheim anzubieten
- 2012-02-03 Frau Myrtek äußert sich begeistert darüber, dass "wir anlässlich dieses interessanten und regional wichtigen Themas 'gemeinsame' Sache machen."
- 2012-02-06 Termin (8.März) und Ort (Kath. Gemeindehaus) stehen fest. Bertram Jenisch wird Sibylle Myrtek bei der Veranstaltung vertreten, da sie den ganzen März auf Tour ist.
- 2012-02-08 Angebot von Frau Myrtek zum Thema Plakat:
"Wenn Sie mir die entsprechende Vorlage zukommen lassen, kann ich in gewohnter Stückzahl Plakate kopieren lassen und würde sie an unseren Austeiler weitergeben. Dieser hängt dann die Plakate (meist 10 Stück) an den zentralen Punkten in der Herbolzheimer Innenstadt auf."
- 2012-02-14 Axel Mayer zum Thema Plakat:
"Einzelfarbkopien sind so teuer und darum lassen wir 500 Plakate drucken, wo nur noch Ort und Zeit eingetragen werden muss."
- 2012-02-15 Frau Myrtek sendet mir ihren Presstext:

Flächenverbrauch, Zersiedelung und Verscheußlichung am Oberrhein

Das Katholische Bildungswerk Herbolzheim und die BUND-Gruppe Herbolzheim laden am Donnerstag **8. März 2012 ab 20.00 Uhr** zu einem spannenden Vortrag mit Herrn Axel Mayer, BUND-Regionalgeschäftsführer, ins Katholische Gemeindehaus Herbolzheim, Hauptstr. 95, ein. Herr Mayer spricht zu dem hochaktuellen Thema „Flächenverbrauch - Zersiedelung und Verscheußlichung am Oberrhein“ ein.

Während die Bevölkerung im Bundesgebiet abnimmt, boomt der Flächenverbrauch und die Zersiedelung im Landkreis Ortenau und in Südbaden. Städte, Dörfer, Straßen und Einkaufsmärkte wuchern ins Gelände und entlang der Vorbergzone wachsen die Gemeinden zu einem hässlichen Siedlungsbrei zusammen. Die Lebensqualität im zunehmend verbauten und verlärmten Transitland Oberrhein nimmt ab. BUND-Geschäftsführer Axel Mayer wird in seinem Vortrag die Probleme des Flächenverbrauchs und der Zersiedelung aufzeigen. In der daran anschließenden Diskussion können alle Interessierten miteinander in Austausch über dieses brandaktuelle Thema treten.

Der Eintritt ist frei! Spenden sind herzlich willkommen und gehen den Projekten der BUND-Gruppe Herbolzheim zu.

Alle Interessierten sind herzlich willkommen!

- 2012-02-?? Die Plakate vom BUND-RV sind eingetroffen und wurden in Frau Myrteks Briefkasten gesteckt. Abends telefonisch auf das Manko hingewiesen, dass das Kath.Bildungswerk als Co-Veranstalter fehle.
- 2012-02-24 Ankündigung im Gemeindemitteilungsblatt

2012-02-28 Anruf von Bertram Jenisch: Wir haben ein Problem. Der Vortrag kann nicht im Kath. Gemeindehaus stattfinden.

Am gleichen Abend sendet Frau Myrtek folgende Mail an die BZ EM und nur(!) an diesen Empfänger:

"vor zwei Wochen habe ich Ihnen geschrieben und um Ankündigung eines Vortrages mit Herrn Axel Mayer gebeten, der am 8. März als Kooperationsveranstaltung zwischen Katholischem Bildungswerk und dem BUND Herbolzheim stattfinden sollte. Heute möchte ich Sie darüber informieren, dass wir von unserem Vorhaben den Abend zusammen - kooperativ - zu veranstalten abgekommen sind und der Vortrag nun unter alleiniger Federführung des BUND in den Räumlichkeiten des Gasthaus Schützen stattfinden wird. Darüber möchte ich Sie heute informieren und gleichzeitig bitten von geplante Ankündigungen unter unserem Namen in der BZ abzusehen."

2012-02-29 Bertram Jenisch erklärt schriftlich die neue Situation gegenüber dem Pfarramt:
- Der Vortrag findet am 8.3. 20:00 Uhr im Nebenzimmer des Gasthauses "Schützen" statt. Ich bitte daher beiliegendes Infoblatt im Kasten des Gemeindehauses auszuhängen.
- Frau Myrtek hat sich bereit erklärt den Veranstaltungsort auf den ausgehängten Plakaten zu ändern und die Pressemitteilung zu korrigieren.
- Herr Steiert wird dies dem Referenten mitteilen (mit dem ich gestern auch gesprochen habe).

2012-02-29 Ankündigung in der Badischen Zeitung

2012-02-29 Ankündigung im Breisgauer Wochenbericht

2012-03-01 Ankündigung im Breisgau-Kurier

2012-03-02 Keine(!) Ankündigung mehr im Gemeindemitteilungsblatt

2012-03-07 Modifizierte Ankündigung in der Badischen Zeitung, jedoch mit falschem Ort

2012-03-08 Telefonat mit Pfarrer Sauer 13:15 Uhr:

Gründe für den Rückzug des Kath.Bildungswerks als Co-Veranstalter:

- Nichterwähnung des Kath.Bildungswerks auf dem Plakat

(Daraus hätte man den Schluss ziehen können, der BUND nutze die Räumlichkeiten der Kirche entgegen deren Nutzungssatzung für eine eigene Veranstaltung.)

- Man wollte die als zu stark empfundene Provokation durch das Stichwort "Verscheußlichung" nicht mittragen.

(Es sei ihm auch zugetragen worden, der Globus-Baumarkt habe sich bei der Stadt über "sein" Foto in diesem Zusammenhang beschwert.)

2012-03-08 Vor Beginn des Vortrags überfliegt Bertram Jenisch den von mir vorbereiteten Prolog und bestreitet danach, dass das Katholische Bildungswerk nicht mehr Mitveranstalter wäre. - Um einen Eklat zu vermeiden wurde auf das Verlesen dieses Prologs verzichtet.

2012-03-10 Die Badische Zeitung berichtet über den Vortragsabend und stellt einen Kommentar dazu. Zur Verlegung heißt es: "Bertram Jenisch begründete den kurzfristigen Wechsel des Veranstaltungsorts damit, dass es sich um ein aktuelles politisches Thema handele und die Satzung dies verbiete."

2012-03-12 Ein Blick in diese ominöse Satzung wird mir vom Pfarramt verwehrt.